

ABSTRAK

Muhamat Rendra Romadon, NIM 1880509220016 Tesis dengan judul “Pertimbangan Hakim Atas Putusan Hak Asuh Anak di Bawah Umur Pada Ayah Prespektif *Maqashid Syariah* Jamaluddin Athiyyah Studi Putusan Di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri Tahun 2023” Program studi Hukum Keluarga Islam Pasca Sarjana Universitas Islam Sayid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024 pembimbing Prof. Dr. H.Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag. dan Dr. Hj Nur Fadhilah, M.H.

Kata Kunci: *Pertimbangan hakim, Hak Asuh Anak di Bawah Umur, Maqashid Syariah, Jamaluddin Athiyyah.*

Penelitian ini dilatar belakangi oleh perceraian yang dilakukan oleh pasangan suami istri karena berbagai macam alasan, setelah putusan tersebut dikabulkan maka majelis hakim akan memberikan berbagai pertimbangan terkait hak asuh anak. Menurut regulasi hukum Indonesia untuk mendapatkan hak asuh anak harus ditempuh melalui litigasi untuk mendapatkan kepastian hukum. Orang tua baik ayah atau ibu memiliki kesempatan yang sama dalam menuntut hak asuh agar mendapatkan penetapan hak asuh anak. Permintaan hak asuh anak dapat dimasukkan ke dalam gugatan perceraian atau cerai talak ataupun dapat diajukan secara terpisah.

Fokus penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) Bagaimana pertimbangan hakim pada putusan tentang hak asuh anak di bawah umur pada ayah di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri tahun 2023 ? 2) Bagaimana pertimbangan hakim pada putusan tentang hak asuh anak di bawah umur pada ayah ditinjau dari perspektif *Maqasid Syariah* Jamaluddin Athiyyah?.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian hukum normatif. Data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan data dari hasil penelitian kepustakaan. Sumber data primer dalam penelitian ini berupa bahan hukum Putusan nomor 2075/Pdt.G /2023 PA Kab. Kdr, Putusan nomor 2487/Pdt.G /2023/PA Kab. Kdr dan Putusan nomor 3733/Pdt.G /2023 PA Kab. Kdr. Analisis data melalui editing, sistematisasi, deskripsi, dan concluding.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Putusan tentang hak asuh anak di bawah umur pada ayah di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri tahun 2023 yaitu a) Nomor 2075/ Pdt.G/2023/PA.Kab.Kdr. atas dasar kesepakatan, ibu mempunyai perilaku yang kurang baik, dan kemampuan finansial, serta memahami kebutuhan emosional dan psikologis anak; b) Nomor 2487/Pdt.G/2023.PA. Kab. Kdr. atas dasar kesepakatan dan kedekatan anak; dan c) Nomor 3733/Pdt.G/2023/PA.Kab.Kdr. atas dasar kesepakatan, kedekatan anak, dan sama-sama memiliki kemampuan finansial. (2) Pertimbangan hakim pada putusan tentang hak asuh anak di bawah umur pada ayah ditinjau dari perspektif *Maqasid Syariah* Jamaluddin Athiyyah bahwa dasar pertimbangan hakim sesuai *maqashid syariah* tingkatan *dharuriyat* (keputusan primer), *Maqashidus Syari'ah* *Fiimaa Yata'alaqu Bil Usroh* (ruang lingkup keluarga) pada bagian *Tandhimil Jaanibil Maalii Lil Usroh* (perlindungan terhadap keuangan keluarga), dan *Tandhimil Jaanibil Muasisi Lil Usroh* (penguatan terhadap hubungan antara anggota keluarga).

ABSTRACT

Muhamat Rendra Romadon, NIM. 1880509220016 Thesis with title “Judge’s Considerations on the Custody Decision of Minors for Fathers from the Maqashid Syariah Perspective of Jamaluddin Athiyyah. A Study of Decisions at the Religious Court of Kediri Regency in 2023.” Islamic Family Law Postgraduate Study Program, Sayid Ali Rahmatullah Islamic University, Tulungagung, 2024, Supervisors: Prof. Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag. and Dr. Hj Nur Fadhillah, M.H.

Keywords: *Judge’s Considerations, Custody of Minors, Maqashid Syariah, Jamaluddin Athiyyah.*

This research is motivated by divorces carried out by married couples for various reasons. After the decision is granted, the panel of judges will provide various considerations regarding child custody. According to Indonesian law, obtaining child custody must be pursued through litigation to ensure legal certainty. Both parents, whether fathers or mothers, have an equal opportunity to claim custody and obtain a determination of child custody. Child custody requests can be included in a divorce or divorce lawsuit or filed separately.

The focus of this research is as follows: 1) What are the judge’s considerations in rulings regarding the custody of minor children for fathers at the Kediri Regency Religious Court in 2023? 2) What are the judge’s considerations in rulings regarding the custody of minor children for fathers from the perspective of Maqasid Syariah Jamaluddin Athiyah?

This research used a qualitative approach with a normative legal research type. The data used in this study are data from library research. The primary data sources in this study are legal materials: Decision Number 2075/Pdt.G/2023 PA Kab. Kdr, Decision Number 2487/Pdt.G/2023/PA Kab. Kdr and Decision number 3733/Pdt.G/2023 PA Kab. Kdr. Data analysis through editing, systematization, description, and concluding.

The results of the study show that (1) Decisions regarding custody of minor children on fathers at the Religious Court of Kediri Regency in 2023, namely a) Number 2075/Pdt.G/2023/PA.Kab.Kdr. based on agreement, the mother has bad behavior, and financial capabilities, and understands the emotional and psychological needs of the child; b) Number 2487/Pdt.G/2023.PA. Kab. Kdr. based on agreement and closeness of the child; and c) Number 3733/Pdt.G/2023/PA.Kab.Kdr. based on agreement, closeness of the child, and both have financial capabilities. (2) The judge’s considerations in the decision regarding the father’s custody of a minor child are reviewed from the perspective of *Maqasid Syariah* Jamaluddin Athiyah, namely that the basis of the judge’s considerations is in accordance with *Maqashid Syariah* at the *dharuriyat* level (primary decision), *Maqashidus Syari’ah Fiimaa Yata’alaqu Bil Usroh* (family scope) in the *Tandhimil Jaanibil Maalii Lil Usroh* section (protection of family finances), and *Tandhimil Jaanibil Muasisi Lil Usroh* (strengthening relationships between family members).

الملخص

محمد رندرا رمضان، رقم القيد: 1880509220016، نظر القاضي في قرار حضانة الأطفال القصر للأب
مقاشد الشريعة من وجهة نظر جمال الدين عطية دراسة القرارات في المحكمة الدينية لمنطقة
كديري عام 2023، برنامج الدراسات العليا لقانون الأسرة الإسلامي، جامعة سيد علي رحمة الله
الإسلامية، تولونج أجونج 2024. المشرف: أ. الدكتور الحاج أحمد مهدي أنصر الماجستير.
الدكتورة الحاجة نور فضيلة الماجستير.

الكلمة الرئيسية: نظر القاضي، حضانة القصر، مقاصد الشريعة.

يستند هذا البحث إلى قضايا الطلاق التي تشمل الأزواج المتزوجين لأسباب مختلفة. بعد صدور
القرار، ستقدم هيئة القضاة اعتبارات مختلفة فيما يتعلق بحضانة الأطفال. وفقًا للوائح القانونية الإندونيسية، يجب
متابعة الحصول على حضانة الأطفال من خلال التقاضي لضمان اليقين القانوني. يتمتع كلا الوالدين، سواء كانوا
آباء أو أمهات، بفرصة متساوية للمطالبة بالحضانة والحصول على قرار حضانة الأطفال. يمكن تضمين طلبات
حضانة الأطفال في دعوى الطلاق أو الطلاق أو تقديمها بشكل منفصل.

يركز هذا البحث على ما يلي: (1) ما هي اعتبارات القضاة في الأحكام المتعلقة بحضانة الأطفال
القاصرين من قبل الآباء في محكمة كيديري ريجنسي الدينية في عام 2023؟ (2) ما هي اعتبارات القضاة في
الأحكام المتعلقة بحضانة الأطفال القاصرين من قبل الآباء من منظور مقاصد الشريعة جمال الدين عطية؟

يستخدم هذا البحث نهجًا نوعيًا بنهج قانوني معياري. البيانات المستخدمة في هذه الدراسة
مستمدة من أبحاث المكتبات. المصادر الأساسية للبيانات في هذه الدراسة هي المواد القانونية للقرار رقم
2075/Pdt.G/2023 PA Kab. Kdr، والقرار رقم 2487/Pdt.G/2023.PA. Kab. Kdr، والقرار رقم
3733/Pdt.G/2023/PA.Kab.Kdr. وقد تم تحليل البيانات من خلال التحرير والتنظيم والوصف
والاستنتاج.

تظهر نتائج الدراسة أن اعتبارات القاضي في القرار المتعلق بحضانة الأب للقاصرين تتم مراجعتها من
وجهة نظر مقاصد الشريعة جمال الدين عطية أن أساس اعتبارات القاضي يتوافق مع مستوى المقاصد الشرعية
للضروريات (الأحكام الأولية)، مقاصد الشريعة فيما يتعلق بالأسرة في التنظيم. قسم جانييل معالي ليل أسروه
(حماية مالية الأسرة)، و تانديمل جانييل مواسيسي ليل أسروه (تقوية العلاقات بين أفراد الأسرة).